

listischen Einheitspartei Deutschlands und der Laotischen Revolutionären Volkspartei, der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksdemokratischen Republik Laos auf der Grundlage der Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus erfolgreich gestalten. Starke Impulse gingen dabei von den Vereinbarungen aus, die während des Besuches der Partei- und Regierungsdelegation der Volksdemokratischen Republik Laos 1977 in der DDR getroffen wurden.

Erich Honecker und Kaysone Phomvihane betonten, daß die enge, vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Laotischen Revolutionären Volkspartei für die Entwicklung der Beziehungen zwischen beiden Ländern und Völkern von entscheidender Bedeutung ist.

Der Generalsekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Vorsitzende des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik und der Generalsekretär des Zentralkomitees der Laotischen Revolutionären Volkspartei und Vorsitzende des Ministerrates der Volksdemokratischen Republik Laos erörterten Fragen der weiteren Vertiefung der politischen und ökonomischen Zusammenarbeit. Sie hoben hervor, daß der am 22. September Unterzeichnete Vertrag über Freundschaft und Zusammenarbeit eine neue Etappe in den brüderlichen Beziehungen einleitet. Die DDR und die VDRL sind übereingekommen, die Zusammenarbeit zwischen den staatlichen Organen, gesellschaftlichen Organisationen und anderen Institutionen zu fördern und den Austausch von Studiendelegationen, Experten sowie die Kontakte und Konsultationen auf den verschiedensten Gebieten zu verstärken.

Erich Honecker und Kaysone Phomvihane sprachen sich für eine effektive Nutzung der Möglichkeiten aus, die für die Entwicklung der gegenseitig vorteilhaften bilateralen Wirtschaftsbeziehungen bestehen. Sie brachten ihre Entschlossenheit zum Ausdruck, die Zusammenarbeit bei der Produktion von Erzeugnissen der Land- und Forstwirtschaft erfolgreich zu gestalten.

Die Deutsche Demokratische Republik wird der Volksdemokratischen Republik Laos entsprechend den getroffenen Vereinbarungen Unterstützung bei der Entwicklung der Volkswirtschaft und bei der Ausbildung von Kadern gewähren.

Beide Seiten vereinbarten, im Interesse der kontinuierlichen Weiterentwicklung der bilateralen Wirtschaftsbeziehungen künftig eine den Bedingungen entsprechende Koordinierung der Volkswirtschaftspläne vorzunehmen.

## II.

Während des Meinungsaustausches zu internationalen Fragen stellten Erich Honecker und Kaysone Phomvihane übereinstimmend fest, daß in der gegen-